

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono número 57. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 3'75 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.
Número atrasado diez cts.

Número suelto cinco cts.

Sábado 27 de Noviembre de 1909

Año XXV - Núm. 7.807

Almacén de paños de Junquera Hermanos.

Plaza del Mercado, 68 y 70. Salamanca.

Este almacén, que compite con los más importantes de Castilla, único en su clase en esta población, con ventas por mayor y menor, ofrece además de inmenso surtido, grandes garantías á sus compradores.

RICARDO NIÑO

DENTISTA

Ex-ayudante del doctor Highlands.

Plaza de la Libertad, número 10-Salamanca.

EL ANGEL DE LA GUARDA

Colegio de segunda enseñanza incorporado al Instituto general y técnico de esta capital. SAN PABLO, 78 - SALAMANCA

Director: DON SANTIAGO RIESCO CACERES

Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras.

Este Centro es el único en el cual los alumnos dan diariamente sus clases explicadas por profesores titulados que forman parte de los Tribunales de examen, estando para ello autorizados por disposiciones vigentes en Instrucción pública. Los alumnos de este Colegio harán una vida puramente colegiada, no saliendo si no van acompañados del Director, profesores ó inspector, evitando así el que acudan á ciertos sitios donde puedan perjudicarse su educación. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Además, este Colegio ha acordado establecer, desde el 15 de Octubre próximo, una escuela nocturna de Comercio, en la que se explicarán las asignaturas de Gramática castellana, Francés, Aritmética y Teoría de libros.

Viuda de Archanco y Hermanos

ZARAGOZA

Construcciones de hierro y madera.-Primera casa especialista de la Península en molinería

Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Ferté» y «Dordonia», picos, chapas. Amasadoras, cilindros amacerradores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos

EL PARAISO

500 modelos en blusas de franela, gran fantasía, á 25 pesetas. Camisas para caballero.—Corte especial, las más altas novedades, desde 2,50 pesetas; puños de hilo, á 50 céntimos; cuellos, todo hilo, á 40 céntimos.

Confecciones de señora.—Inmensos surtidos en camisas, chambrás, cubre corsés, pantalones, camisones, peinadores, saltos de cama, matines, enaguas, faldas bordadas, encajes y de seda.

Géneros de punto.—Colección extensa; precios sin competencia.

Peloterías.—Fabricación especial de la casa.

Faldones y gorros para bautizo.—Siempre las más altas novedades, desde 4 pesetas juego hasta 500.

Brigas para niños de gran fantasía, lavables, desde 10 pesetas.

Plaza Mayor, 16-CASTO MULAS-Salamanca.

Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros

NICOLAS ALBERTOS

Calle de la Rúa, número 25, Salamanca.

Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas, no sólo en los precios y en la calidad de los géneros, sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. En géneros para abrigos de señora, los hay preciosos, pudiendo ofrecer este año el mejor modelo en impermeables ingleses, tan necesarios hoy para todas las clases sociales.

La Tijera de Oro

GRAN CAMISERIA

El dueño de este acreditado comercio de camisería y ropa blanca, tiene el honor de comunicar á su numerosa y distinguida clientela y público en general, el traslado de su establecimiento por mejora de local y extensión del negocio, á la calle del Doctor Riesco, número 8.

Primera casa en confecciones de camisas y calzoncillos á medida.

Especialidad en equipos para bodas.

No confundirse: — 8, DOCTOR RIESCO, 8.

J. LEONARIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Calle de Toro, número 3, boy. Doctor Riesco (entrada junto al arco de la plaza Mayor).

Aviso importantísimo.

Esta casa ofrece á su numerosa clientela las grandes novedades en calzados finos y elegantes de temporada. Tipos anglo-americanos. «Blaché», en señora caballero y niño (lo más moderno). Precios sin competencia. Escalera de Pinto, 1 y 3 LA REVOLTOSA (Zapatería)

LUDEÑA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15, principal

Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.

Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO. Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca. h 15 F.

La más alta creación en corsés adaptados á la última moda, ha recibido la casa

Corsés.

NIÑO

Son rectos y desahogados por de lazo, hacen una línea completamente llana de atrás, reducen las caderas y consiguen dar sin molestia alguna, el perill largo, esbelto y joven que buscan todas las señoras elegantes

NIÑO

46, Plaza Mayor, 46.

+
SEGUNDO ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Juan Redondo Montero

que falleció en Salamanca el día 1.º de Diciembre de 1907.

D. E. P.

Su desconsolada esposa, doña Luisa del Pozo Ruano; hijas: Martina, Julia, Antonia, Teresa y Agueda; padre, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos.

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hubieren recibido recordatorio, se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma del finado y le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que el día 1.º de Diciembre de 1909 se celebren en las parroquias de Nuestra Señora del Carmen y San Juan de Sahagún, de Salamanca, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

De la emigración.

Al discutirse en las Cortes la ley de emigración, que rige actualmente, y al perseguirse después, con rigorismo enorme, á los agentes encargados de fomentar la corriente emigratoria, sostuvimos que se adelantaría muy poco en el sentido de acabar con esa sangría suelta, con tales panaceas, y que eran de otra índole las medidas que urgía adoptar.

No nos equivocamos, y la emigración, pese á cortapisas y persecuciones que aún subsisten, lejos de disminuir, ni aun de contenerse, aumenta de día en día, especialmente en las provincias castellanas, y acaso en la que más, en la de Salamanca.

La obra que hay que ejecutar, para lograr esto, es muy árdua y presenta grandes dificultades; pero es también el problema de mayor trascendencia para la patria y, por lo mismo, hay que acometerla inmediatamente.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)
Estamos ahora con el pleito de los estudiantes. Porque les ha dado á estos jóvenes el capricho de ponerse unos gorros de terciopelo, todo el mundo se aborota, todo el mundo se critica, todo el mundo va á contraer la dolencia aprensiva que mató al corregidor de Almagro. ¡Basta ya!

No he visto pueblo más reparón ni más chismoso que este de Madrid. ¿Va por la calle una señora vestida de colores, de los que hemos dado en decir que no se avienen con cierta edad ó con determinado sexo? Todos la miramos, la miramos, nos reímos de ella, nos llamamos la atención con gestos, ademanes y patimanes hasta convertir la villa y corte en Villa Rídícula de Abajo y Más.

mo se desperdicia en asunto tan baladí, digo yo, en averiguar si nuestros estudiantes tienen la cabeza apta para el estudio, con gorro á la francesa ó sin él. Porque de las Universidades españolas están saliendo hace siglos innumerables tandas de sabios con diploma, y el nivel intelectual español, según confesión general del periodismo y de la crítica, no llega al límite de otras capitales secundarias europeas.

Yo no veo con malos ojos los gorros de los estudiantes. Serán feos, antiartísticos, como dice un Aristarco nada complaciente; pero los sombreros horgos y los fluxibies, que nosotros usamos y usan los escolares no adheridos á la reforma, parecen, unos, cazos de cocer la cola, y otros, en lloviendo cuatro gotas no más, vasos de cuero para beber agua en el campo. Y no digamos nada de las gorras japonesas ni de ninguna clase de gorras; las patronas saben á qué atenerse con los estudiantes que las usan.

No usan de las patronas, abusan de ellas, gastándose la mesada en la mesa del billar; pero usan de la gorra como de un salvoconducto, que si á ellos los salva, conduce á la perdición á muchas viudas de seis reales con principio, pan, vino y postres.

Otro erudito comentarista saca de quicio las cosas más altas para burlarse de la resolución estudiantil y la exagera argumentando que, como ellos, todas las clases sociales y aun todas las profesiones y todos los oficios deberían distinguirse ó diferenciarse entre sí por medio de señales particularísimas. No tanto, señor, eso no está en el corazón del hombre. ¡Qué más quisiéramos que una universal coincidencia aun en la diferencia de distintivos! La humanidad habría llegado á un acuerdo por el camino de las antitesis y esto tendría mucho que ver.

La muerte del reservista salmantino

Nada nuevo á lo ya publicado por nosotros añadían ayer los periódicos de la corte llegados ayer á Salamanca, con motivo de la muerte ocurrida en Valladolid del reservista salmantino Raimundo Durán, por el educado de cornetas, Santos Manso.

Argos.
También en los orígenes de nuestro Renacimiento literario surge la ingente figura de doña María la Brava, cuya leyenda, por sobrado conocida no reproduzco, remitiendo al lector que no tenga noticia de ello, ya á la sincera relación de Alonso Maldonado, ya á la memoria de don Amaro, recientemente publicada por un periódico local.

torio del piso superior y fué al armero, cogiendo el fusil y volviendo á la ventana; pero en la otra se hallaba entonces asomado Raimundo, y sobre él disparó creyendo que era el corneta.

Los que tal dicen—añade el colega—fundamentan sus sospechas con la circunstancia de encontrarse el fusil cargado, y fijándose en el hecho de que, una vez terminados los ejercicios de instrucción, se pasa revista á las armas, y al hacerlo así, ninguna de ellas se encontró cargada.

Sin embargo, el juez con sus gestiones, dudará si se trata de un crimen ó de una imprudencia.

El entierro del desgraciado Raimundo Durán, fué solemnisimo y á él asistieron todos los jefes y oficiales franceses de servicio.

Doña María la Brava

Querido Mariano: Por afecto y coherencia á usted, le remito las siguientes líneas que me pide, escritas con la incorrección, la premura del tiempo y la penuria de datos de que adolece quien se encuentra en el ABC de los estudios literarios.

La venganza femenina, en las más trágicas formas, existe en las tradiciones de todos los pueblos, y especialmente, en el período de su formación y consolidación. Y cuando los pueblos, formados ya, crean su literatura, llevan á ella, y principalmente á la épica y á la dramática, esas historias, tradiciones ó leyendas que han tenido la virtud de conmover é interesar siempre á la humanidad.

La venganza de Medea, mito que encadena el Oriente con el Occidente, fué en Grecia germen fecundísimo de producciones literarias que, floreciendo durante el apogeo de la cultura ateniense, persiste en la decadencia helénica luego en Roma, y vuelve á surgir en el Renacimiento.

La mujer vengadora que á las dos anteriores corresponde en las tradiciones españolas (formando ciclo en nuestra dramática), es doña Lambra, cuya venganza tuvo origen, como la de nuestra doña María, en una discordia de mozos engañados en sus juegos, y en el episodio, punto menos que jocoso de los cohombros, y terminó con el espectáculo truculento de las ensangrentadas cabezas de los siete infantes de Lara, los cuales, á su vez, habían de ser vengados por quien llevaba tal sino en su sangre, caldeada en la ardorosa pasión de una princesa y un esclavo.

producción, hace gran honor á nuestra historia, sacando á luz lo que A. ons. Ma donado llamó, con mucha propiedad, *hecho romano*, pues verdaderamente que, mas que de mujer cristiana, criada en piadoso hogar, parece de gentilica matrona, cuya vida hubiese sido inspirada en los ardientes deseos de posteridad que tan genialmente expresa Homero en aquellos famosos versos.

«Porque la historia de la vida nuestra la fábula será de otras edades.» Mas, ¡quién sabe, si doña María, educada en el seno de una familia ilustre, en la era de nuestro Renacimiento clásico, y en una de las ciudades más cultas de Europa, no sería lectora asidua de la Iliada!

NOTAS DE UN PERIODISTA

La «molestia», del sufragio.

El voto electoral es una cosa muy molesta. Acaso por ser molesta y además inocente, sea por lo que nuestros abuelos cargaron con ella, tras de rudo batallar. Las generaciones de hoy tienen á gala la defensa del sufragio, no por lo que tiene de personal y de arma defensiva (no sé de qué ni contra qué, según están hoy las cosas), sino porque á los hombres del ayer les costó hasta derramamiento de sangre su implantación, como dicen los comunes oradores de mitin. Y esto, lo de la sangre de nuestros abuelos, suena muy bien como tradición bienhechora y valerosa entre las masas amigas de «honrar la memoria de los que por el sufragio lucharon y cesosos de seguir las huellas por aquellos marcadas.»

Un ciudadano que se llame liberal y que cuando hable del voto electoral no lo haga en estos términos belicosos, no es tal liberal.

La idea del morrión vive y se cocea todavía entre nosotros, y los hombres viejos que ahora nos hablan de luchas por las conquistas de libertades, sólo se acuerdan de exclamar: —¡Ah, el 68!... ¡Ah, el 73!

Parece que toda nuestra historia está reconcentrada en estas dos fechas, sobre las que suele echarse un poquito de fuego en épocas como estas de vísperas de elecciones...

He dicho antes que el voto electoral es una cosa, ó mejor dicho, una carga muy molesta que pesa sobre el ciudadano elector... elector que casi siempre no elige á nada ni á nadie, sino al que le hacen elegir, á cambio de unas promesas, á cambio de unos dineros ó á cambio de una amistad fraternal ó de una brutal imposición.

Desde que el nombre de uno aparece en las ringleras de las listas electorales, no le dejan en paz. Y esto me sucede á mí. Tener voto es tanto como no tener tranquilidad durante un mes antes de que se vayan á celebrar elecciones.

Y heahipor cuanto el sufragio, una de las «libertades», conquistadas y una de las «purezas», predicadas, viene á ser algo así como una fuerza que coarta la propia libertad del individuo, del elector que ve amenazada su tranquilidad conyugal ó que le estropean la tertulia del café ó del casino ó le cortan el paseo cotidiano esa legión de pedigrifos del voto. Yo no sé por qué á mí, que tengo un nombre y unos apellidos extraordinariamente vulgares, no me confunden, en esta ocasión, como en otras me han confundido, con el aguador de mi casa ó con el tendero de la esquina. Yo les agradecería esta confusión: ¡Siquiera me dejarían en paz y no soportaría á candidatos y apañadores, que son los *pelmas* más grandes que he conocido!

Quizá todas estas consideraciones parezcan formidablemente pueriles á los electores curtidos ya en estas lides. No me extraña; y la explicación que tienen es sencillísima y de peso: que nunca me he visto en otra ó en otras; puesto que es la primera vez que me veo obligado á cargar con la molesta é inútil mercancía del voto electoral.

Porque el voto, que dicen que es pureza, no es más que una ridícula mercancía que lo mismo se adquiere en saldo, que al por mayor ó al por menor... mediante ofrendas de diversas y codiciadas clases.

Y convencidos todos de esto, la juzgar mercancía fácil de adquirir, y llueven candidatos y llueven peticiones del voto, embozadas con la elástica capa de los favores...

Sería curiosa hacer una lista de los estragos que ha debido de causar eso que llaman libertad del sufragio...

Bolsa de Madrid.

DÍA 26

Contado	85 85
Fin de mes	86 15
Amortizable	100 85
Banco	458 00
Tabacos	357 00
Paris	8 60
Londres	27 35
Paris exterior	96 30

Desde Béjar.

De elecciones.

Yo no sé si, al fin y a la postre, tendremos aquí coalición electoral para las próximas elecciones, ó si, escamada la gente por el fracaso ocurrido en la capital, renunciarán hasta a intentarlas. De todos modos, insisto en que, de hacerla, de ningún modo debe ser para prescindir de los partidos políticos, y mucho menos para ir contra ellos.

Eso de elevar sobre el pavé a los llamados neutros, a los pseudo independientes, son artimañas de que suelen valerse los que, simulando no ser políticos, pero siendo lo y muy solapados, quieren encubrir sus ambiciones con una ridícula hoja de parra. Y entre estos políticos vergonzantes siempre figuran en primera línea los clericales, quienes pocas veces luchan dando la cara.

Es probable que tal proyecto de solidaridad quede reducido a un platónico deseo; pero ni, aun en este caso, debe continuar y prevalecer la actual indiferencia del Cuerpo electoral.

Procedería entonces marchar por otro camino y hacer de las próximas elecciones municipales ocasión para refinar la batalla política a que los elementos reaccionarios, las llamadas derechas, las fuerzas que acaudilla Maura, nos han retado.

Ellas a un lado, y al otro, frente a ellas, todas las izquierdas. Así está planteado el problema en casi toda España, y aunque yo no esté convencido de que es la mejor oportunidad para resolver la renovación del Ayuntamiento, á falta de otras orientaciones, juzgo preferible esa lucha a que continúe por más tiempo esa ficción a que venimos acostumbrándonos, de que, abominando de los hombres de partido, se apodere de los puestos concejiles el partido de los cucos.

No ocultaré, sin embargo, que en esa lucha política veo un peligro. Béjar necesita volver por su nombre de pueblo liberal. Y pudiera ser que, al procurar, creyese que sólo lo había logrado si su triunfo electoral estaba en el número, cuando más bien debiera cifrarlo en la calidad. Este es el escollo para las izquierdas. Procuren, si llega el caso, no estrellarse en él.

El sarampión.

Parece ser que al Ayuntamiento le ha disgustado que a consecuencia de noticias publicadas en la prensa, haya tenido que pagar una porción de duros para viaje y dietas del inspector provincial de Sanidad, que nos ha visitado para ver cómo andamos de sarampión.

En verdad que ello nada tiene de agradable; pero es aún más desagradable carecer de medios para combatir una epidemia, y no adoptar medidas que la higiene aconseja y que están al alcance de cualquier Ayuntamiento.

Entre las cosas peores que puede hacer la prensa periódica, está el contribuir con la complicitad del silencio a la duración de una epidemia.

Fiestas y duelos.

Continúa siendo el Salón Variedades sitio de reunión en sábados y domingos, para las diferentes clases sociales de Béjar, que pasan en él agradables veladas contemplando bonitas películas cinematográficas y aplaudiendo *variétés*, que se renuevan semanalmente.

El salón del Progreso, donde también acudía mucho público a las exhibiciones del cinematógrafo, está ahora cerrado por defunción de su dueño, don Inocencio Blázquez.

Contaba éste con muchas simpatías y por ello su muerte ha sido muy sentida.

A los muchos pésames recibidos por la familia, uno é miyo muy sincero.

L. C.

Béjar y Noviembre 23, 1909.

La apertura de las Cortes

Continúa siendo tema de discusión el propósito que se atribuye al señor Moret de abrir estas Cortes.

No es un secreto que de la opinión del presidente del Consejo sólo participan muy pocos de sus amigos; la mayoría de los prohombres liberales y de los ministros piensan en este asunto lo contrario.

Persona que por su alta situación en el partido liberal está en actitud de conocer las opiniones de unos y otros, ha dicho lo siguiente:

«El señor Moret, al sostener la necesidad, ó por lo menos la conveniencia de abrir las Cortes, procede convencido de que realiza una obra de Gobierno.»

Fundase para ello en que el Consejo de Estado puede conceder créditos, pero no recursos, que es función privativa del Parlamento. Además, el señor Moret considera preferible, con todos sus graves inconvenientes, que no desconoce, ir ahora a las Cortes, entregado a la lealtad de la mayoría conservadora, que tener que someterse acaso más adelante a las exigencias de una minoría republicana numerosa, la cual, no satisfecha en sus deseos, podría poner al Gobierno en el grave conflicto de no poder legalizar a su tiempo la situación económica del país.

zar asperezas y resolver dificultades, que no pueden menos de preocupar á los que, como el señor Moret, piensan con elevación de miras.

Cuenta el señor Moret con que la disolución de los presupuestos sería ahora muy breve, y no ofrecería grandes tropiezos. Para ello se funda en la autoridad que el señor Maura tiene sobre la mayoría, que le obedece y le respeta, y en que el partido liberal no habría de cometer la insensatez de someter á su aprobación nada contrario á sus ideas y á su política.

Frente á estas ventajas, el señor Moret no ve otros inconvenientes que el choque temido por algunos liberales con los conservadores, la decisión de los solidarios de discutir los sucesos de Barcelona, la guerra en el Rif y la cuestión económica, y las quejas de algunos conservadores por lo que se hace en sus distritos, estima, sin embargo, que la prudencia habría de extremarse lo mismo en el banco azul que en las filas de la mayoría; claro es que siempre habría algún encuentro violento de los republicanos con los conservadores por alguna inconveniencia de los primeros; pero á esto los conservadores sabrían contestar.

El Gobierno está, naturalmente, interesado en que no ocurra nada que eche por tierra sus propósitos y desbarate el plan trazado de antemano.

Pero aun suponiendo que tales temores se realizaran, el señor Moret entiende que sería preferible arrostrar las molestias y hasta las violencias de unas cuantas sesiones accidentadas, á tener que disolver precipitadamente las Cortes, y hacer las elecciones sin la preparación que juzga necesaria el Gobierno.

Esto es lo que creo piensa el señor Moret—terminó diciendo el liberal que daba estas noticias:—lo que no significa que sea lo que haya de suceder, ni mucho menos; pues la realidad obliga á reconocer que las condiciones en que el señor Moret se encuentra, respecto á su partido, son muy distintas que las del señor Maura, y que aun persuadido el jefe del Gobierno de la conveniencia de abrir las Cortes, si los prohombres liberales son contrarios á la realización de esta idea, no tendrá el menor reparo en abandonarlas.

Y debo añadir que el partido liberal es completa y totalmente opuesto á la reunión de las actuales Cámaras.

REMITIDO

Para el señor Gobernador: Diga usía, señor Gobernador, que no hay algo legislado que evite el abuso de esos *cachuchos* llamados sombreros, que cual gigantescos hongos se ven en el teatro, con grave detrimento de los espectadores que tienen la desgracia de tocarse su localidad tras de uno de estos *armatostes*?

¿No podría usía evitar de alguna manera este exagerado amor á las ridiculeces de la moda?

Conste que como señora que soy, rindo también mi voluntad á las exigencias de esa estrambótica moda, pero me sacrifico, y cuando asisto al teatro, no lo llevo, porque lo primero de todo es no estar bar.

Una abonada al teatro.

Notas provinciales

Desde Peñaranda. Función benéfica. Por varios jóvenes de esta localidad se ha organizado una función que tendrá lugar el domingo, 28 del corriente, en el teatro Calderón, y cuyos productos íntegros serán destinados á socorrer á los soldados peñarandinos que han luchado en los campos de Melilla.

He aquí el programa: 1.º Sinfonía, por la orquesta dirigida por don Oregario Blao. 2.º La bonita comedia en un acto y en verso, original de don Ramón Medel, titulada *Un rico y un pobre*.

3.º El precioso monólogo, de don Fernando Piñana, el cual será recitado por la niña María Hilario, y que tiene por título *Que duerme el pobre papa*.

4.º El aplaudido pasillo cómico, en un acto, de don Alberto Casañal, denominado *Una hora fatal*.

5.º El muy aplaudido monólogo, original de don Joaquín Abati, y á cargo de la niña Paula Ceballos, denominado *La cocinera*.

6.º La bonita zarzuela en un acto, de los señores Arniches y López Silva, y música del maestro Chueca, denominada *Los descamisados*.

las de adultos tienen, donde los jóvenes pueden adquirir la instrucción necesaria para vencer las vicisitudes de la vida, y hacerse hombres útiles á la sociedad.

Fué muy aplaudido.—*El correspondal*.

Notas de sociedad

Han llegado: De Ciudad Rodrigo, el diputado á Cortes don Luis Maldonado.

—De Zamora, el inspector regional de Derechos Reales, don Domingo de Colmenar de Torbra.

—Han salido para Madrid, don Graciliano y don Argimiro Pérez Sánchez.

—Ha sido nombrada profesora numeraria de la Escuela Normal de Maestras, de Avila, la señora doña Elvira Méndez Torre.

—El 1.º de Diciembre se cumple el segundo aniversario de la muerte del que en vida fué distinguido amigo nuestro, don Juan Redondo Montero.

Al cumplirse el aniversario, reite ramos nuestro pésame á su viuda doña Luisa del Pozo, á sus hijas y á toda la demás familia del finado.

—Se encuentra enfermo el respetable señor don Amador Vicente. Su estado no reviste gravedad. Celebraremos el alivio.

—Nuestro querido amigo y antiguo compañero don Federico de Onís, ha sido nombrado auxiliar de la Facultad de Letras, de Oviedo, con la gratificación de 1.750 pesetas, lo cual celebramos.

SUSPENSION

Los señores don Valeriano del Valle y don Gaspar Alba, que como ayer dijimos han sido nombrados jueces de campo del Tiro, estuvieron ayer á ver el campo, después de lo cual nos ruegan atentamente hagamos público, para conocimiento de los socios, que es imposible se verifique mañana el acto de la inauguración; pues las trincheras, posición importantísima para el tiro, tienen más de un metro de agua, que es imposible sacar de momento, por ser mucha la extensión de terreno.

En vista de esto, no se aguarda más que á que el temporal de lluvias desaparezca.

El día se anunciará oportunamente.

Sucesos provinciales

Proprietario asaltado. La benemérita del pueblo de Villar de Ciervo, da cuenta de un suceso que se ha cometido en el sitio denominado Quera, del término de Sexmiro.

Al regresar por el camino que conduce á su casa el labrador y propietario don Sebastián Santos, dos sujetos le salieron al camino.

El señor Santos pudo observar que uno de ellos echó mano á las bridas del caballo, en tanto que el otro enarbolaba un zacho con el que le tiró un golpe, sin que por fortuna le alcanzara.

Antes de darle tiempo á que repitiese su acción, hizo un brusco movimiento con el caballo, logrando desasirse de sus enemigos y huir á todo correr del caballo.

El jinete consiguió apoderarse de una cayada de uno de los agresores, si bien perdió en su huida el capote de abrigo, en uno de cuyos bolsillos guardaba un billete del Banco de 50 pesetas.

El capote ha sido hallado más tarde en un pozo, pero sin la cantidad citada.

Los autores del asalto dado al señor Santos, llámanse Francisco y Nicolás Sevillano, son hermanos y vecinos de Sexmiro.

El Juzgado, á quien se ha dado cuenta del suceso, instruye diligencias.

De espectáculos.

Teatro del Liceo. Estreno de *Tropa ligera*. Cañamón, el simpático gofíto inmortalizado en *Los granujas*, ha vuelto á la escena para continuar, según dicen los autores, las empresas altruistas, que le consigueron la simpatía y el cariño de todos los públicos.

Es una de tantas obras que deben su buen éxito en Madrid á la incomparable maestría de la genial artista Loreto Prado.

Escrita para ella, únicamente bien representada como anoche se vió en el Liceo, se consigue el favor del público.

Y consignemos que la ovación de la noche fué para la niña Quiles, una monada de ocho ó diez años, que hizo donosamente un importante papel. Sólo por esto se puede aplaudir la *Tropa* en cuestión.

Hermínia Quiles hizo el Cañamón, y por más esfuerzos que hizo, no consiguió más que hacerse aplaudir en algunas ocasiones.

La señorita Noel, muy mona en el Lunares, con mucha serenidad y desenvoltura.

A las ocho menos cuarto, *La marea*.

A las diez menos cuarto, *Las bris bonas*.

A las once, *El iluso cañizares*. Entrada general á cada serie, 25 céntimos.

Salón Moderno.

Estreno de *La mala fama*. *La mala fama* es una cosa muy á propósito para pasar el rato, reír chistes y lances cómicos, si bien para ello es preciso sufrir de vez en cuando algunas escenas de alta intensidad.

Ventura de la Vega comprendió admirablemente un tipo cómico, del que sacó todo lo sacable, y que el público rió grandemente.

La Mora, la Fons, la Yerbes, Pastor, Moreno, Piña y Estrada, muy bien, así como los coros y la orquesta.

La presetación no dejó nada que desear. Tanto en *Ninón*, como en *El grumete*, fue on muy aplaudidos la Mora, la Yerbes, Pastor y Ventura.

Funciones para hoy: A las seis, *El grumete*. A las siete, *La mala fama*. Entrada general á cada serie, 20 céntimo.

A las nueve y media (popular), *Los aparecidos*, *Dora*, *la viuda alegre* y *Ninón*.

Entrada general á las tres series, 40 céntimos.

Salón Variedades.

Muy ameno y variado es el número de *variétés* que anoche debutó en este salón.

El trabajo del rey del hambre y de la risa, consiste (hablamos de lo de anoche) en el recitado de unos monólogos, de los que es él autor, y que tienen mucha gracia.

La especialidad de este *monarca* es la imitación de diferentes tipos políticos, con los que divierte á la concurrencia.

Las peicucias, muy agradables y entretenidas.

Servicios de la policía

Un escándalo. De esos que hacen época fué el que Benita Oloqui promovió en la calle de la Escarnación, con Adelaida Gómez.

Esta lleno de improperios á aquélla.

La cosa hubiera acabado mal si los guardias de Seguridad números 19 y 26, no hubiera estado tan á punto para cortar lo que amenazaba terminar de mala manera.

La Benita Oloqui fué detenida, habiendo pasado la denuncia al Juzgado.

Una agresión. Nicolás García, joven dependiente de comercio, se ha presentado á los guardias números 19 y 26, manifestando que había sido agredido por Alberto Rodríguez, el cual le produjo unas erosiones en la cara, amenazándole, además, para lo sucesivo.

Los guardias citados procedieron á la detención del Alberto, pero hubo de desistirse de aquélla por ser víctima el denunciado de un ataque.

Libros recitados. El guardia número 20 ha recogido á varios chicos 68 libros de apuntes que habían cogido sin darse cuenta de lo que hacían y creyendo que no pertenecían á nadie.

Los libros están en la inspección á disposición de su dueño.

La campaña de Africa

El combate de El-Jemis.-Relato de un moro. Un moro que asistió al combate del 30 de Septiembre en zoco El-Jemis, de Benibuffur, cuenta que al empezar el movimiento de nuestras tropas sólo había en las inmediaciones de zoco de 100 á 150 moros de la kibia dedicados á retirar cebada.

Estos se refugiaron detrás de las chumberas, destacando algunos para avisar á la jarka, la cual estaba preparada en el camino de zoco El Had, esperando el avance de las tropas del general Sotomayor.

Al medio día llegaron á Jemis 3.000 jarkinos, los cuales se dividieron en grupos para defender el paso de las cercanías del río, creyendo que las tropas iban para ocupar las minas.

Mandaba la jarka Mohamed Mizian. Dice que los B ni-Burriagás tuvieron 33 muertos, los Benitusinas seis; los Benitid 22 y gran número de heridos, algunos con tres ó cuatro heridas, se cree causadas por las ametralladoras. La artillería les causó enorme mortandad. Por ser nómada la gente de Uad Seut, se ignora el número de las bajas que tuvo.

El moro citado asegura que las kibilas de Beni Sidel, Beni Said y B ni-Buryaghi no entregarán sus armas, creyéndose seguros que no iremos á su territorio.

Cuenta, además que al saber los kabilenos que entre las condiciones de paz había la de entregar los fusiles, pensaron que sería preferible entregar las mujeres, y únicamente los de Frajana y Mazuzá, y parte de los de Beni-Sicar, en donde dominan nuestras tropas, aceptaron la entrega de armamentos.

VIAJEROS A MADRID

Recomendamos la Fonda Nueva Oriental, de Joaquín A faraz, calle Preciados, 34 y 36, cocinero que fué del Hotel París, en Salamanca.

Dispone de inmejorables habitaciones buen servicio de mesa y los precios muy económicos.

Sitio céntrico y con servicio de tranvías.

Los concursos de El Adelanto.

¿Quiénes serán los candidatos que triunfen en las elecciones?

Todos los días, hasta el 10 de próximo Diciembre, en que termina el plazo de admisión, insertaremos este cupón.

¿Quiénes serán los candidatos que triunfen en las elecciones?

Primer distrito.—Se eligen dos.

D.
D.

Segundo distrito.—Se eligen tres.

D.
D.
D.

Tercer distrito.—Se eligen dos.

D.
D.

Cuarto distrito.—Se eligen tres.

D.
D.
D.

Quinto distrito.—Se eligen tres.

D.
D.
D.

(Firma del concursante).

Se concederá un premio de una docena de relojes de pared, al que acierte integra la candidatura que el día 12 resulte triunfante en estas elecciones.

Más premios. Al que acierte once nombres se le regalarán

Ocho relojes de pared. Al que acierte más de seis nombres, recibirá como regalo

Seis relojes de pared. Caso de ser más de uno los afortunados vaticinadores, se sorteará entre ellos.

Para los concursantes. Hemos recibido una atenta carta firmada por varios concursantes que tienen el propósito de acudir con sus cupones á nuestro anunciado concurso electoral, pidiéndonos les digamos si los cupones han de llevar la firma del interesado ó si basta con un pseudónimo.

La cosa, amigos nuestros, no es de gran trascendencia para el fin que perseguimos de embaular los relojos de pared.

Lo mismo da que firméis los cupones con vuestros nombres ó que inscribáis un pseudónimo, aunque sea todo lo raro que queráis.

La cuestión es que acertéis el concurso, que no es muy difícil que digamos, y luego, sea Juan Pérez ó *Un charro con patillas* el que acierte, aquél recibirá el premio.

Conque, manos á la obra y... á por los relojes.

NOTICIAS

El día 1.º de Diciembre se venderá en pública subasta, en el cuartel de la Guardia civil, las armas recogidas á los infractores de la ley.

FRUTAS DE ASTURIAS. Manzana Avellana Nuez pedir precios á

J. Fierro é Hijos. San Esteban de Pravia 15 14

Previos los oportunos ejercicios de oposición, ha sido nombrado auxiliar administrativo de la Junta provincial de Instrucción pública, el joven maestro don Jesús García Sánchez.

Seale enhorabuena.

Bar salmantino. Pérez Pujol, 12.

Desde mañana se inaugurará la temporada de invierno en este acreditado establecimiento, que tanta aceptación ha tenido en la temporada de verano con los refrescos espumosos, vermuth y cervezas, los cuales siguen extendiéndose.

Esta le constituirá el suntuoso café moka filipino, licores de las mejores marcas, y su especialidad nueva en esta plaza, los ricos y exquisitos ponches calientes antillanos, al ron—Todo á precios reducidos. 1-1

El juez de instrucción de esta ciudad ha enviado al gobernador el fallo dictado en un juicio civil, referente á la posesión de varias fincas situadas en el término de Cristóbal.

El director de Agricultura ha dirigido un telegrama á todos los gobernadores, para que recaben de las Cámaras Agrícolas y de Comercio, un acta de cuantos datos estime pertinentes para la defensa de las mismas.

El Boletín Oficial publicará, de la Junta central del Censo, la resolución á la petición formulada por la

Junta del Censo de Zaragoza, sobre dificultades en el procedimiento de la ley electoral.

Testamentaria de don Antonio Asensio y Neila

Subasta extrajudicial. En el día diez de Diciembre próximo, á las diez horas en el despacho de la notaría de Hervás, de don Miguel Muñoz Gaitero, se subastará, por orden de la testamentaria dicha, un lote compuesto de sesenta vacas de vientre, sirviendo de tipo para la licitación el precio de 287 pesetas 50 céntimos cada una, ó sea en total de 17.250 pesetas.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la expresada notaría, de nueve á doce y de las catorce á las diez y siete, todos los días laborables, desde la fecha de este anuncio hasta el día anterior al día de la subasta.

El ganado podrá verse durante los mismos días en la villa de Hervás, en el Prado denominado Carrada de la Casa, al sitio de Ouilal.

Hervás 22 de Noviembre de 1909.—El testamento delegado, José Sánchez Matos. 27 y 30

A informe de la Junta de Patronato de farmacéuticos titulares, se ha enviado por este Gobierno el anuncio de la vacante del pueblo de Tardégula.

Ha sido nombrado médico titular de Najarros de Matalayegua, el joven médico don Joaquín Ceca.

PELETERIA

últimos modelos de corbatas Muruel, Castor y otras p.e.s. finas. Mongolias de clase superior, á precios in rebles. PRUDENCIO SANTOS BENITO. Plaza Mayor, números 17 y 18.

El Ayuntamiento de Anaya de Alba anuncia la vacante de recaudador depositario de aquel Municipio.

CLINICA DE LOS OJOS

Dr. D. Luis Alonso Nieto. Horas de consulta: de ONCE á UNA. Plaza de la Libertad, 9.

Ha llegado sin ninguna novedad á Buenos Aires, el vapor *Darmstadt*, de la Compañía Lloyd Norte Alemán, según telegrama enviado por dicha Compañía.

ECONÓMICAS. á la par que artísticas alhajas y objetos para regalo sólo los vende *La Joyita*.—*Isla de la Rúa, 4*—

Debilitado

y extenuado por tumores en una pierna, é inhábil de digerir la comida gracias á las medicinas que habia tomado, mi hijo Belarmino, volvió á la salud y se hizo robusto, por medio de la Emulsión de SCOTT.

D. C. RODRIGUEZ, Lugo, nos dice esto en 20 Enero 1908.

LA EMULSIÓN

SCOTT

ha llegado á ser

LA EMULSIÓN

MODELO

porque merced á sus ingredientes puros y vigorosos y elaboración única jamás falla en curar toda clase de debilidad, al paso que las demás emulsiones no curan.

Al pedir por la de SCOTT, rehúsad toda otra emulsión, si es que deseáis curaros.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marín, Calle de Valencia 333, Bar celona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Se desea una joven para el servicio de doncella en casa particular que sepa planchar é imponer en las obligaciones de su cargo; inútil presentarse sin buenas referencias. Para informes, calle de Arriba, número 4. 8-8

20-a-19

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto).

LA CAMPAÑA DE MELILLA

La ocupación de Atlaten y de otros montes y poblados

Benibuifrur dominado.--Lo que dice el ministro de la Guerra.

Primera conferencia.—Madrid 27 (4,15 m.)

Éxito completo.

Las postreras operaciones militares realizadas ayer en Melilla, se han visto coronadas por el éxito más lisonjero.

El entusiasmo de nuestras tropas por la toma de la nueva posición, que el general Marina juzga importantísima para conservar las posiciones de toda la península de Tres Forcas, es grandísimo.

Las operaciones se han realizado con una puntualidad y unidad matemática.

A las doce de la mañana de ayer, fuerzas de caballería coronaban la meseta del monte Atlaten, después de haber sostenido algunos ligeros disparos con grupos de moros que huían precipitadamente.

Cuando ayer tarde se hallaban las fuerzas acampadas en Nador, se presentaron dos moros, hablando detenidamente con el general Marina.

Estos dos moros eran dos jefes de las kábilas cercanas a Nador y traían noticias optimistas relacionadas con los rebeldes del campo de Barraca.

Según dichos moros, las fuerzas rebeldes de Benibuifrur no resistirán el empuje y el avance de nuestras tropas.

Estas vivaquearon ayer, en terrenos de Nador, después de la brillante operación realizada.

Cómo se hizo la operación.

En una extensión de dos kilómetros avanzaron las fuerzas de la división Tovar, marchando por la derecha de las faldas del Gurugú.

La división Cobos marchó por la izquierda, bordeando las laderas de los montes de Benibuifrur. Por los centros marchaban las fuerzas de reserva, al mando del general Huertas y marchando a la cabeza de éstas la brigada del general Morales.

Esta se desplegó en guerrillas, por la vanguardia, y durante el avance salieron de algunas chumbaras varios disparos, huyendo inmediatamente sus autores.

En Nador quedó el coronel de Cerfifola, con un escuadrón de Lanceros de la Reina y fuerzas de Lie rena.

En el monte Arbós estaba un teniente coronel al mando de dos baterías protegidas por fuerzas de infantería.

La división de reserva avanzaba vigorosamente por el valle de Akita.

Al avanzar los moros que se hallaban por aquellos campos, corrieron a la desbandada, trepando unos por las escabrosidades de los montes, y escondiéndose otros entre los repliegues naturales del terreno.

Muchos moros izaban banderitas blancas, y entonces el espectáculo fué hermoso.

Las fuerzas exploradoras de caballería ganaban, al galope, las crestas de los montes y de la importante posición de Atlaten, descendiendo por los barrancos mientras los moros huían sin volver las caras.

Entre tanto, las demás fuerzas seguían también avanzando, cada una por sus terrenos.

Muchos moros, ante el decidido avance de nuestras tropas, se presentaban al general Marina demandando perdón.

Este les fué concedido.

Segue el avance hacia Benibuifrur.

El avance siguió hacia Benibuifrur, y entonces sonaron varios disparos sueltos de los rifleños apostados por aquellos contornos, á cuyos disparos contestaron nuestras tropas.

Los agresores, al darse cuenta de la importancia del avance, huyeron precipitadamente.

Los ayudantes del general Marina iban y venían, con sus caballos al galope, dando órdenes á las tropas y recibiendo las del general Marina para el mejor resultado de la operación.

Las fuerzas formaban una figura semejante á una cuna, y poco después, el grueso de las mismas viraron hacia la derecha, sobre la dirección que llevaba el general Tovar, con el objeto de informarse del terreno mediante las observaciones hechas por el globo militar, que realizó varias ascensiones, viendo, en terrenos lejanos, á mu-

chos moros que se dedicaban á las faenas del campo.

Estos, al apercebirse del avance, abandonaron sus faenas, desbandándose.

Excelente maniobra.

Dos escuadrones, al mando del general Cobos, convergieron hacia los montes de Sels, uniéndoseles allí fuerzas del regimiento de Alfonso XIII, mediante una excelente maniobra.

Estas fuerzas sorprendieron á muchos moros que huían hacia el interior acompañados de sus familias, recogiendo los fusiles, los cuales tenían cargados.

Toma de Sels.

Los escuadrones de caballería tomaron la posición citada al galope de los caballos y en medio de su general contento.

Los montes de Sels son una excelente posición militar.

Desde ella se domina á tiro de fusil el pueblo de Segangán.

Los moros de este poblado llegaron á las avanzadas de las posiciones ocupadas por nuestras tropas, diciéndoseles que si no tiraban no se les hostilizaría.

El general Cobos ocupó con sus fuerzas el monte Sels. La columna realizó el resto de la operación, ocupando varios montecillos cercanos hasta el número de once.

Al general Cobos se le presentaron tres moros parlamentarios, de clarándose amigos de España.

Estos moros se resistieron á entregar las armas y los rehenes, enviando-les entonces á presencia del general Marina.

Otros detalles.

La columna del general Tovar verificó movimientos de una precisión admirable, recorriendo los terrenos más accidentados y escabrosos y dando durante su marcha un largo rodeo.

La brigada del general Brualla ocupó el poblado de Segangán, cercano á Taxuda.

El general Morales, con sus fuerzas, tomó á Atlaten, sosteniendo antes un ligero tiroteo con los rifleños en un barranco cercano á Taxuda.

Las fuerzas de Morales, para tomar á Atlaten, rebasaron los límites de Taxuda, entrando por el Norte del monte Taudet, que domina el collado de Atlaten, á cuyos pies está el poblado del mismo nombre.

Fuerzas de Administración militar llevaron, á las dos y media, á las posiciones ocupadas, un repleto convoy de víveres y tiendas de campaña.

Las fuerzas que han tomado parte en estas brillantes operaciones están compuestas por los batallones de cazadores de Cataluña, Segorbe, Tarifa, Chiclana, y Talavera; un escuadrón de Lanceros de la Reina; el regimiento de Burgos; el primer batallón de del Príncipe; otro primer batallón de Alfonso XIII; los regimientos de Saboya y Wad-Rás; dos escuadrones de María Cristina; el regimiento del Rey; el escuadrón de Treviño y los batallones de cazadores de Barcelona y Mérida.

También han tomado parte el regimiento de San Fernando, destacado en Nador; dos compañías del regimiento de Melilla, dos del regimiento de África y la brigada disciplinaria.

Por último, iban también con las fuerzas, los Húsares de la Princesa y de Pavia y como es natural, baterías de montaña, secciones de zapadores, telegráficas, administración militar y otras fuerzas auxiliares.

Todas estas tropas formaban tres divisiones, al mando, la primera, de los generales Tovar, Morales y Brualla; la segunda, por los generales Muñoz Cobos, López Herrero y Navarro, y la tercera, por los generales Huertas, Carbó y Milans.

El total efectivo de las tres divisiones lo han formado próximamente 17.800 hombres, 2.100 caballos y 2.800 mulos.

El ministro de la Guerra y las operaciones practicadas.

El ministro de la Guerra, general Luque, manifestó anoche que carecía de más noticias de la campaña de Melilla.

Interrogado por algunos periodistas acerca de la opinión que le merecían las operaciones practicadas ayer en el Rif, dijo que los puntos

conquistados, según pude ver por los planos detallados y las fotografías tomadas desde el globo, son de una gran importancia.

La posición de Atlaten domina no sólo la parte occidental de Tres Forcas y el Río Kert, sino que también domina á Benibuifrur, sin que esta posición de Atlaten pueda ser dominada por ninguna otra del enemigo.

Añadió que la nueva posición dista diez kilómetros de Nador, manifestando, además, que creía que las tropas habían debido de tomar el poblado y las alturas de Sagagán, á tres kilómetros de Atlaten.

El ministro cree, salvando las contingencias posibles, que ha terminado ya la parte activa de la campaña, pues con el dominio completo de Benibuifrur, se conseguirá fácilmente la política de atracción.

Preguntado á cerca de la repatriación de las tropas, contestó el general Luque que todo cuanto de esto se diga es muy prematuro, añadiendo, por último, que demostrado el hecho de que la jarka rifeña no dispone de medios para combatir, cree que si los guelayas no se han sometido, ha sido únicamente por la dificultad que encuentran en reunir los fusiles que se les han pedido, nunca por falta de deseos.

... **Rivera.**

Segunda conferencia.—Madrid 27 (5,20 m.)

Otros telegramas.

DE MADRID

De elecciones.

Asegúrase en los círculos políticos, que el exministro conservador, don Juan La Cierva, presentará su candidatura para diputado á Cortes por el distrito de Lucena, luchando frente á la candidatura democrática que presenta el señor Santos.

La noticia es muy comentada entre los políticos.

... **DE PROVINCIAS**

Marcha comentadísima.

Participan de Castellón que es objeto de numerosos comentarios la marcha á Madrid de todos los prohombres de aquella población, afiliados al partido conservador.

Los que se suponen enterados aseguran que se avecina un gran acontecimiento político.

Movimiento de barcos.

Del puerto de Málaga zarpó ayer con rumbo á Cartagena, el vapor *Amirante Lobo*.

También marchó con dirección á Cádiz el *Princesa de Asturias*.

A Melilla.

Aprovechando que el temporal ha amainado, de Málaga marchó ayer con dirección al puerto de Melilla, el vapor *Ciudad de Mahón*, el cual lleva á bordo material para los hospitales, 290 ovejas, medicamentos y víveres para los soldados.

Van también á bordo varios jefes, oficiales y médicos que han sido dados de alta.

La salida del *Ciudad de Mahón* fué presenciada por numeroso gentío, que acudió á despedir á los valientes soldados.

Un banquete.

Dicen de Valencia que el Comité de la Exposición obsequió ayer en el hotel Palace con un banquete, al Ateneo Mercantil, correspondiendo al que éste dió al Comité hace algún tiempo.

Durante la comida reinó la más franca alegría, haciéndose votos por la prosperidad y engrandecimiento de Valencia.

Vuelco de un automóvil.

Un telegrama recibido de San Sebastián, dice que á la una de la tarde de ayer ocurrió un desagradable accidente en Zumaya.

Un automóvil, que marchaba por la carretera á gran velocidad, se despenó por un terraplén.

Los viajeros que ocupaban el coche, que eran los señores Isasi, Cordero y Valle, resultaron los dos primeros con contusiones y el último con la fractura de la tibia.

El automóvil sufrió grandes desperfectos.

Inauguración de una Iglesia.

En Villabona se verificó ayer, con gran solemnidad, la inauguración de la iglesia recientemente construida.

En el acto de la inauguración ofició el obispo de San Sebastián, cantando el orfeón donostiarra.

Acudieron muchos invitados, entre los que figuraban distinguidas personalidades.

Terminado el acto, se celebró un gran banquete, con el que fueron obsequiados los asistentes invitados.

Política republicana.

Telegramas de Valencia dicen que los republicanos de la Unión han manifestado sobre, la ida del señor Lerroux á aquella población el domingo, que recogerán sus ideales y los de todos cuantos anhelan el vigor del partido republicano español.

El batallador diputado electo por Barcelona cuenta con nuestro concurso y el partido le infundirá ánimos para perseverar en su campaña.

Nosotros—han dicho—ofreceremos un homenaje de simpatía al señor Lerroux y á todo aquél, sea el que fuere, que lleve á efecto la obra redentora de unificar á todas las fracciones del partido.

El señor Soriano.

A Valencia llegó ayer el diputado radical don Rodrigo Soriano. En la estación fué recibido por muchos de sus amigos y correligionarios.

Extranjeros curiosos.

Dicen de Valladolid que en la iglesia Antigua, varios abogados ingleses han sacado fotografías de la partida de bautismo relacionada con el famoso asunto de Lord Sakville y la bailarina Durán, del que tanto se ocupó la prensa de todo el mundo.

La curiosidad de los abogados ingleses ha llamado poderosamente la atención.

Las elecciones.

Más noticias de Valladolid dicen que la campaña electoral que allí se prepara ha de ser de gran animación.

Los liberales presentan una candidatura cerrada en todos los distritos.

Los republicanos y socialistas, unidos, esperan que su triunfo sea grande.

Y, por último, los mauristas, carlistas y católicos, se han unido también para luchar contra sus adversarios y presentan una candidatura que han bautizado con el nombre de administrativa.

La animación que reina ya en Valladolid con este motivo, es grande.

Consejo de guerra.

De Barcelona dicen que en el Consejo de guerra instruido contra el paisano Calixto Segarra, el fiscal pidele la pena de muerte, por el delito de rebelión militar.

En libertad.

Siguen siendo puesto en libertad muchos de los detenidos con motivo de los sucesos de Julio último en Barcelona.

Dos dimisiones.

Un despacho recibido últimamente de Barcelona, dice que á causa de la tirantez que existía entre el gobernador y el jefe de policía, de la cual ya he dado cuenta, han presentado la dimisión de sus cargos el jefe de la policía y el inspector general.

El asunto es la comidilla del día.

... **Rivera.**

Vino superior.

En Miranda del Castañar (Sequeros) hay cosecha de vino superior á 12 reales á 16 litros (cántaro).

Con la terminación de la carretera de Miranda á Gacivue, empalma con la del Estado puede verificarse la salida con coches, carros, etc. 3-a-2

FLORENT NA SANCHEZ

Profesora en partos y masajes, del Colegio de San Carlos. Horas de consulta: De doce á dos. Doctor Risco, 102 segundo izquierda. 15-a-9

Se vende

la casa número 3 de la calle del Lucero, con grandes pañeras pozo y jardín. Buena precio y condiciones. Informar á José Pastor, plaza del Mercado, número 10. 15-a-9

Consulta médico-quirúrgica y especial

de partos y enfermedades de la mujer del

Doctor Celestino M. de Argenta

Inspector provincial de Sanidad. Avenida de Mirat, hotel n.º 8, entresuelo HORAS DE CONSULTA de ocho á diez de la mañana y de una á seis de la tarde.

CLINICA DENTAL

del doctor G. Peláez

Médico Dentista.

Profesor del Instituto Rubio.

Especialista en enfermedades de la boca. Trabajos de extracciones, dentaduras artificiales y patología y operatoria bucal.

Consulta: De diez á doce y de tres á seis. Plaza Mayor, 11. 90. 40

Buena ocasión.

En la nueva casa de la calle de San Justo, número 27, duplicado, se arrienda un espacioso y bonito local, muy conveniente para establecimiento de toda industria; tiene puerta de hierro y dispone de retrase, agua é instalación de luz eléctrica. Para informes en dicha casa. 15-9

Se arriendan pastos

para 1.600 cabezas de ganado lanar en Estoben-Ildro. Para informes don Filiberto Sánchez, en dicha aldea. 6-3

Patatas.

Se venden de calidad superior á precios sumamente económicos, en la bajada de San Julián, número 14 Lucio Martín. 15-12

Practicante de farmacia.

Se desea con buenas antecedentes; dirigirse á don Rafael Moro, en Puente de Salvatierra. 10-6

Perro extraviado.

El día 7 de este mes, se extravió el perro de Fuentes de San Esteban, un perro que atiende por Tu. como de diez meses de edad, color castaño, con una cinta blanca en el pecho, y los pezuños y punta del rabo blanco. Lleva puesto un collar de acero con tachuelos dorados: su dueño don José Ramos, rojero, en Tamames de la Sierra, quien gratificará. 3-3

SALAMANCA

Nueva colección en postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la elegante librería de CUESTA, Rúa, 9, al precio increíble de 10 céntimos postal.

Grandes criaderos de Vides Americanas

Fundados en 1876 - Los más antiguos é importantes de España

Barbados raizados. Estacas injertables y estaquillas para vivero.

POR MILLONES INJERTOS, en 300 variedades de todo el mundo.

Unica casa que puede ostentar dos grandes premios, tres diplomas de honor y diez medallas de oro.

Cultiva todas las clases conocidas. Garantiza en factura la autenticidad.

Indicamos gratuitamente, previo análisis, las mejores variedades para cada terreno.

La reconstrucción rápida y segura de los viñedos filoxerados, se obtiene únicamente con plantas de nuestra casa!

Mandamos siempre género extra superior. Hacemos los embalajes con todo esmero. Las expediciones llegan en perfecto estado de frescura.

Catálogos ilustrados, precios y referencias, se mandan gratis, pidiéndolos á Don Francisco Casellas - Apartado 262 - Barcelona. 15-a-2



Maquinaria agrícola de todas clases

la más práctica y duradera.

Visita la exposición en la calle de Zamora, número 24, y os convencereis.

Arboles, semillas, vides americanas,

injertos, estacas, estaquillas, barbados, apropiado todo para este terreno.

Francisco Ramón y Laca

Calle de Zamora, número 24. - Entrada libre.

MALES DE ESTÓMAGO

Clinica especial de enfermedades de la vista.

Dr. Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas).

Espos y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de ONCE á UNA; tarde, de TRES á CINCO.

Se vende

la casa número 41, de la calle de San Justo.

En la misma informarán, en el piso principal. 15-11

Se arriendan

los pastos de invierno para ganado lanar, de la dehesa de Garciagallo, por un año ó por cabesas. Para tratar, con Venancio González, en Naharro de Mataiyegua. 15-7

Se arrienda

una fábrica de curtidos en la Ribera del Puente, capaz para fabricar 1.600 cueros. Darán razón San Justo, 46. 15-5

¡LEED!

Todo el mundo lo sabe. Nadie en Salamanca lo ignora. Verdad es que nada encarece tanto una cosa como la bondad de la misma. De aquí, no hacer constar testimonios lisonjeros que, por otra parte, pudieran parecer exagerados.

Los muebles de Higinio Gómez se recomie dan ellos solos.

- San Pablo, 33 -

Se arrienda buena portal,

á propósito para una tienda de ultramarinos ó otra industria, con su buena arteria, mostrador y otra habitación para almacén. Calle de la Carcel Nueva, número 6, informarán. 15-15

CADEMIA CENTRAL de corte y confecciones parisién para señoras, con patente de invención y real privilegio.

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones para cortar todas clases de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisién como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora.

DONA MARIA IBERO

Se admiten internas. También en esta academia se pisan faldas y toda clase de telas á precios económicos; se enseña á cortar el deseo. Plaza Mayor, 44, para entrada por la calle del Concejo, frente á las máquinas de Singer Salamanca.

Ateneo Salmantino.

Colegio de niños de D. Manuel Durán.

Plaza de Coion, núm. 1. Escuelas de párvulos, elemental y superior. Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza. Honorarios módicos.

AGUA DE VILAJUIGA

CURA EL MAL DE PIEDRA

Acabamos de recibir el mejor catálogo de modas, que se publica en París, el cual porernos á disposición del elegante público salmantino, para que pueda ver y elegir modelos.

En tantos los encargos que tenemos, que rogamos á las señoras que nos han honrado con su confianza, que tengan un poquito de paciencia, que en la semana próxima se entregarán los comprometidos, hasta hoy.

También han llegado algunas muestras y algunos moaels nuevos.

Sentimos el retraso y al mismo tiempo expresamos nuestra gratitud y reconocimiento por la bondadosa acogida que el público ha dispensado á esta casa CORRILLO, 3. 3-2

Paris - Madrid.

INTERESANTE EN MODAS.

Acabamos de recibir el mejor catálogo de modas, que se publica en París, el cual porernos á disposición del elegante público salmantino, para que pueda ver y elegir modelos.

En tantos los encargos que tenemos, que rogamos á las señoras que nos han honrado con su confianza, que tengan un poquito de paciencia, que en la semana próxima se entregarán los comprometidos, hasta hoy.

También han llegado algunas muestras y algunos moaels nuevos.

Sentimos el retraso y al mismo tiempo expresamos nuestra gratitud y reconocimiento por la bondadosa acogida que el público ha dispensado á esta casa CORRILLO, 3. 3-2

Ateneo Salmantino.

Colegio de niños de D. Manuel Durán.

Plaza de Coion, núm. 1. Escuelas de párvulos, elemental y superior. Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza. Honorarios módicos.

AGUA DE VILAJUIGA

CURA EL MAL DE PIEDRA

DIVINUN á base de suero marino concentrado y de vegetales exclusivamente,

es el único remedio conocido hasta hoy en el mundo entero que cura en breve tiempo todas las enfermedades de las vías respiratorias, desde la tos seca y pertinaz, catarros crónicos, etc., etc., hasta la cicatrización de los tejidos ó cavernas pulmonares. El Divinun número 1, es el reconstituyente más poderoso para la anemia, agotamiento y raquitismo.

EL-RISHI antidiabético vegetal, también del doctor Patterson, de la India inglesa, cura en breves semanas sin necesidad de seguir régimen alimenticio alguno, la hasta ahora incurable y cruel enfermedad llamada diabetes sacarina. De venta en Salamanca en casa de don J. de Urbina, plaza Mayor, y en todas las más acreditadas de España y Extranjero. Depósito general de venta al por mayor, en BURJASOT, Colón, 103.-(Valencia).

COMPANIA ARGENTINA
DE LONDRES



Para Montevideo y Buenos Aires, directamente saldrá de Vigo el día 30 de Noviembre, el vapor correo **EL ARGENTINO**
Admite pasajeros de primera y tercera clase.
Precio del pasaje.—De diez años en adelante, 201 pesetas; de dos á diez años, 101. Consignatarios en Vigo: Benigno Fernández y hermano, Urzaiz, 19

NELSON LINE
Compañía de vapores correos al Río de la Plata.
Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.
Próximas salidas desde Vigo para Montevideo y Buenos Aires.
Highland Enterprise. 24 Noviembre.
Highland Brigade. 8 Diciembre.
Pasaje de primera clase, 574 pesetas; ídem de segunda, 430; ídem de tercera, 211 (incluido impuesto).
Estos vapores tocan en Vigo cada dos miércoles y admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase.
Calle de Urzaiz, 4. En Vigo: I. M. Escalera.

IMPORTANTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
de Pinillos, Izquierdo y Comp.^a
CADIZ



Servicio postal-rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires.
Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará el 5 de Diciembre de 1909, el vapor correo español de 10.000 toneladas, **VALBANERA** (capitán, don L. Ugarte).
Para los puertos de Montevideo y Buenos Aires, se despachará el día 25 de Diciembre de 1909, el magnífico y de gran porte vapor correo **CADIZ** (capitán, señor Zaharán).
Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera referente y tercera clase.
Estos magníficos vapores, contruidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesas sobre cubierta para comer.
La Compañía tiene un renovador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como á sus equipajes.
Precios más baratos que desde cualquiera otro puerto.
Informarán sus armadores Pinillos, Izquierdo y Compañía, plaza de San Agustín, número 2.—CADIZ.

COMPAGNIE GENERALE TRANSATLANTIQUE FRANÇAISE
Vapores correos franceses á gran velocidad.
Servicios directos desde el puerto de la Coruña.
PROXIMAS SALIDAS
A Puerto Rico y Santiago de Cuba. A la Habana y Veracruz. 20 Noviembre, Quebec. 23 Noviembre, La Navarre.
A la Habana y Nueva Orleans. A New-York. 6 Diciembre, Virgine. 29 Diciembre, Lousiane.
PRECIOS DE PASAJE
Para la Habana: segunda clase, 543,25; tercera preferencia, 257,10; tercera clase, 202,40.—Para Nueva Orleans: segunda clase, 625; tercera preferencia, 315; tercera clase, 200.—Para San Francisco de California: tercera clase preferencia; 470.
NOTA: Se facilitan billetes de ferrocarril por los vapores del 7, vía Nueva Orleans, para los estados de Arizona, California, Colorado, Louisiana, México, Sonora, Nevada, New-México, Aklahoma, Texas, Utah y Wyoming. También se facilitan billetes del ferrocarril para los puntos de los Estados Unidos.
Todos los vapores admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, que deben presentarse en la Agencia de la Compañía dos días antes de la salida, avisando de antemano para reservarles cabida.
Para informes de pasaje y carga, NICANDRO FARIÑA.—Coruña.

LA CATALANA
Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija.
Fundada en 1865
Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS	PESETAS
Capital social. (Suscrito)	5.000.000
Desembolsado	1.250.000
Inversiones y fondos disponibles	5.572.556,98
Reservas	2.116.098,48
Siniestros satisfechos	12.186.853,84

Domicilio social.—Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.
Representante en la provincia de Salamanca: Don Arturo Gómez y Gómez.
Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especies, 1.
Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 26 de Junio de 1909.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
Compañía de seguros reunidos.
Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas.
Cuarenta y cinco años de existencia.
Completamente desembolsado.
Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.
Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal.
Plaza de la Libertad.

Interesante para todos.
¿Cuál es la lámpara de filamento metálico que menos consumo de fluido tiene?
La lámpara OSRAM.
¿Por qué?
Porque gasta sólo un vatio por bujía, garantizado, ó sea menos de la tercera parte que una lámpara corriente.
¿Cuál es la lámpara que mayor vida tiene, ó sea la que más dura?
La lámpara OSRAM.
¿Por qué?
Porque luce por término medio 1.000 horas sin decrecimiento de luz ni aumento de consumo, lo que no ha alcanzado ninguna otra lámpara de sus similares.
¿Cuál es la lámpara que mejor luz da?
La lámpara OSRAM.
¿Por qué?
Porque conserva su luz blanca y brillante hasta el fin de su duración (1.000 horas).
Estas excelentes cualidades de la lámpara OSRAM están comprobadas por certificados de los mejores laboratorios de España y del extranjero, que tenemos á disposición de los que los pidan.
De venta en todas las centrales y buenos establecimientos de Electricidad.
Concesionario con depósito para España: LEON ORNSTEIN, Madrid, Mariana Pineda, 5
Maquinaria, material y toda clase de accesorios para instalaciones de alumbrado eléctrico.
El Almacén más importante en España en el ramo de electricidad. 15-a-14

The British And South American Stean Navegation Company, limited
R. P. Houston & C.º
Compañía de vapores rápidos á la República Argentina
SALIDAS MENSUALES
El día 8 de Diciembre saldrá del puerto de Vigo, directamente [para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor **HYDAPES**
El día 22 de Diciembre saldrá de Vigo, para los mismos puertos el vapor **Hypatia.**
Precios del pasaje de tercera clase, 201 pesetas.
Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley.
Para informes dirigirse al **Agente general: RAMON N. SOLER.—Vigo.**
Escritorio: calle de la Victoria. (Detrás del jardín de la Alameda).

Gran Comercio del Precio Fijo
Plaza Mayor, 47, Salamanca.
Inmensa surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón nacionales y extranjeros.
Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje.
Carnisería y costurería.
Trajes á la medida de 30 pts. en adelante

Compañías Hamburguesas
Hamburguesa Sub-Americana. Salidas de Vigo.
Hamburg-America Linie.
SERVICIO POSTAL RAPIDO
Para HABANA, VERACRUZ y TAMPICO, se despachará de VIGO el 25 de Noviembre de 1909, el vapor correo... Antonia. Frankenwald.
Para SANTIAGO, MONTVIDEO y BUENOS AIRES se despachará de VIGO el 1.º de Diciembre de 1909, el vapor correo... König Wilhelm II.
Precios: á Rio Janeiro, 216 pesetas; á Montevideo y Buenos Aires, 251 pesetas.
VIAJES DE VUELTA
Salidas mensuales para el HAVRE, BOULOGNE simer y SOUTHAMPTON, HAMBURGO.
Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato, comidas abundantes á la española con pan fresco y buen vino; servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis.
La conducción de pasajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa es completamente gratis.
Los pasajeros deben solicitar las salidas con la mayor anticipación posible, después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de VIGO dos días antes de la fecha de salida. No haciéndolo así, no se garantiza el embarque.
Dirigirse al Agente general en VIGO, DON ENRIQUE MULDER, Plaza de Eloyan, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

MALA IMPERIAL ALEMANA
COMPANIA DE VAPORES CORREOS del Lloyd Norte Alemán de Bremen.
Viajes rápidos á Montevideo y Buenos Aires.
Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 20 de Diciembre, el vapor correo rápido **GOTHA**
Admite pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
Precios del pasaje en 3.ª clase. Mayores de diez años... Pesetas 211. De dos á diez años... 105,50.
LINEA DEL BRASIL
Para Bahía, Rio Janeiro y Santos, saldrá de Vigo, el día 12 de Diciembre, el rápido vapor correo **AACHEN**
Precios del pasaje en 3.ª clase. Mayores de diez años... Pesetas 191. De dos á diez años... 95,50. Menores de diez años, uno gratis por familia.
Estos magníficos vapores correos no hacen escala en ningún puerto del Brasil y entran en la travesía de Vigo á Buenos Aires 16 ó 17 días. Llevan camareros y camareros españoles para el servicio del pasaje de tercera clase, y camareros para atender debidamente á los viajeros y niños, y siempre con vino. Asistencia médica gratuita.
Al pasaje de tercera no se le limita el peso de la cubierta, de cuyos pasillos puede disponer libremente para su equipamiento. Se le da cama con ropa, pan fresco, comida á la española, variada y siempre con vino. Asistencia médica gratuita.
La conducción de pasajeros y equipajes desde los muelles al vapor, se hace por cuenta de la Compañía, dentro de los límites de la zona consuetudinaria DOS DIAS antes de la fecha señalada para la salida del buque.
Para más informes dirigirse al Agente general en España **Luis G. Reboredo Isla.—VIGO**
Avenida de Montero Rios, número 2. (Frente á los almacenes de la Aduanas).
Imprenta y Librería **Francisco Muñoz Inguero: Salamanca.**

NELSON LINE
Vapores correos rápidos al Río de la Plata.
Salidas quincenales fijas para Montevideo y Buenos Aires.
Autorizada por la Dirección General de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.
Admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase, cuyos precios son: Primera clase, libras 20; segunda clase, libras 15; tercera clase, pesetas 201.
Nota.—Las salidas de estos vapores son siempre fijas, debiendo presentarse el pasaje la víspera de las fechas anunciadas.
Para más informes, NICANDRO FARIÑA.—Coruña.

AGUAS MINERO MEDICINALES DE VERIN, manantial Cabreiroá
IN RIVAL P.º R. LA MESA
De acción pronta y segura en las enfermedades de las vías urinarias, estómago é higado. Especialísimas para el tratamiento de la litiasis renal y hepática, diabetes, gota y artritis.
Premiada con las más altas recompensas en las Exposiciones de Paris, Génova, Bruselas, Zaragoza, Londres y Venecia.
CUADRO COMPARATIVO DE ANALISIS

	VERIN		Otras procedencias.			
	Cabreiroá.	Sousas.	Fuente nueva de Espido.	Villaza.	Mondariz.	Lerez.
Anhidrido carbónico...	1.874	0,881	1,366	1,701	0,983	0,182
Bicarbonato sódico...	2,904	1,686	2,893	1,871	2,284	0,505
Ídem lítico...	0,044	0,031	0,033	0,014	indicios.	0,027

Son también superiores las aguas de Cabreiroá, en la proporción combinada de esos tres elementos, á las de Vidago y Pedras Salgadas, en Portugal; Calzig y Ems en Alemania; Royat, Contrexville, Vichy y Vals, en Francia; Krondorf y Karlsbad, en Austria.
Pidanse en droguerías, farmacias, hoteles, cafés y establecimientos de comestibles.
Depósito en esta provincia: Segundo Primo Sánchez, plaza del Mercado, 5, 7 y 9, Salamanca.

EL FENIX COMPANIA
Compañía francesa. Seguros sobre la vida, francesa del Fenix. Seguros contra incendios
Fundada en 1843. Fundada en 1819.
Empresas privadas sometidas á la intervención de los Gobiernos español y francés.
Domiciliadas en París: Rue Lafayette, 32.
Madrid: Calle del Príncipe, 33.
VALOR DE LAS ACCIONES
Capital social 4.000.000 francos, dividido en cuatro mil acciones de mil francos cada una.
Desembolsado el treinta por ciento.
Cotización en Marzo 1909: 7.400 francos.
Capital social 4.000.000 francos, dividido en diez y seis mil acciones de doscientos cincuenta francos cada una, completamente liberadas.
Cotización en Marzo 1909: 3.000 francos.
Delegado general para España: Excelentísimo señor don Francisco Lastres y Jéuz.
Agente general para la provincia de Salamanca: Don Ramón Hernández Ballesteros, calle de San Pablo, número 6.
Autorizada la publicación de este anuncio por el ilustrísimo señor Comisario general de Seguros, fecha 16 de Abril de 1909.

HOULDER LINE
Servicio regular al Río de la Plata desde Coruña y Vigo
Viajes rápidos y económicos.
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Vigo, el 28 de Noviembre, el vapor... Royston Grange.
Para los mismos puertos saldrá de Vigo, el 25 de Diciembre, el vapor... Soutrah Cross.
El pasaje de tercera, disfruta cómodo alojamiento, buena cama y comida sana y abundante.
PRECIOS DEL PASAJE
Pasaje entero... 201 pesetas (incluido impuesto).
Medio pasaje... 101 pesetas (incluido impuesto).
El pasaje debe presentarse en la Agencia, con sus correspondientes documentos dos días antes de la salida del buque.
Agente general en España y Portugal: **Arenal 116, Vigo. JUAN TAPIAS, en liquidación.**